PAQUES

Je revois toujours cette région charmante qui, des profonds déflés de l'Arcadie, conduit le vo yageur à la plaine d'Elide, aux fraiches campagnes de l'Alphée. On échappe enfin à la vision des hautes montagnes sombres, le Lycée et le Ménale, sanctuaires en une nécropole de formidables rochers, vêtus de neige et de seaux qui bondissent et chantent et courent vers l'Erymanthe. Et l'Erymanthe est une rivière toute bucolique, où l'on a de l'eau jusqu'à la cheville, une eau de cris tal où se mirent en tremblant les jeunes feuilles argentées et les troncs pâles des bouleaux; et, dans ce joli désert, n'apparaissent que de rares cabanes de très pauvres gens, et de petits bergers virgiliens veillent de loin en loin

· O côteaux d'Erymanthe! ô val Tlons! à bocages!

vreaux folatres.

Augun lieu n'est si beau dans toute la nature."

Il nous fallait, ce matin là, jour de jeudi-saint, traverser l'Alphée' afin de gagner, par la vallée olympique, et le massif montagneux de Phigalie, les champs de Massène et le mont Ithôme, le " vase d'azur" entrevu par Chateaubriand. Mais l'Alphée, grossi par les pluies d'avril, avait pris des airs de fleuve européen et nous refusa le passage aux ruines d'Olympie. Ce n'était point une sérieuse déconvenue, car ces ruines, recouvertes par l'alluvion séculaire, dormaient encore sous les roseaux et les saules. Il fut réso lu que l'itinéraire serait modifié, et que la caravane remonterait lure. l'A?phée à la recherche d'un gué. Et, tout le long du jour, par des fort gracieux. Faites, Seigneur, avenues d'énormes platanes et de que la gendarmerie de l'Alphée e le printemps en guirlandait de fleurs roses et de fleurs d'or, passant en de joyeux villages animés déjà par l'approche de la fête de Paques, nous cherchames. sans nous hâter beaucoup, le bien heureux gué. Enfin, vers le soir, l'illustre Leftéri, maître fourbe dont About fit, je ne sais pourquoi, un personnage historique, après avoir consulté un gamin astucieux, nous entraîna brusquement au fleuve; en moins de dix pas, nos chevaux eurent de l'eau jusqu'au poitrail, et se mirent à nager à la dérive, tout en reniflant d'une façon assez inquiétanete. Au petit bonheur, trempés comme des éponges, nous arri vàmes à l'autre bord.

"Où nous sècherons-nous, où souperons nous, où dormironsnous, seigneur Leftéri? -Là-bas, sur la montagne, à

Mayra-Képhali." Je recommande le gite de Mavra Képhili aux touristes tourmentés par la nostalgie de la vie primitive. C'est un hameau de sept masures dont les toits laissent passer tantôt la pluie, tantôt le clair de lune, selon la saison. Leftéri heurta la porte du plus délabré de ces habitacles. Une vieille femme très grande, très hautaine, tout en deuil, la mine douloureuse, le front serré de bandelettes noires, ouvrit à demi. avec une hésitation visible. Notre homme parla quelques minutes à voix basse et lui remit trois " talaris." Alors elle sembla plus rassurée et nous fit signe de pénétrer au logis. Le vieil Antonio emmenait vers une autre tanière les quatre chevaux et l'âne chargé des paniers aux bagages.

La nuit était venue. La femme alluma une lampe de terre, puis jeta sur son foyer une poignée de thym desséché. Et nous pûmes contempler alors la pathétique misère de notre hôtesse, La maison n'avait qu'une seule chambre encombrée de choses informes. hétéroclites. Point de plancher, le sol battu ; aux solives vermoulues pendaient des paquets d'oignons entremêlés de tourterelles assoupies; dans un recoin, une poule maigre réchaussait ses poussins. Sur une vieille futaille éventrée campait un petit chat moir qui suivait de ses yeux d'é meraude tous nos gestes. Au manteau de l'âtre, une icone enfumée, surmontée d'une branche de houx béni.

Pendant notre souper entra un ieune garcon d'une douzaine d'années, le visage blêmi par la fièvre, couvert d'un manteau de pâtre. la fustanelle en guenilles. Il dit un mot à l'oreille de la femme qui tressaillit et se tourna vers nous avec une angoisse étrange. Déjà nous préparions nos lits une couverture de voyage étendue à terre, un havresac pour y poser notre tête : depuis notre depart d'Athène, nous ne con-

naissions plus d'autre luxe. La le de Mavra-Képhàli. Je passai à I doyante et fleurie, inondée par la

traki, dit elle à Lestéri. C'est de | "C'est une triste aventure, cher passionnément le mystère de mimain que le Christ doit mourir seigneur! Ce Spiridion est le nuit, le cri du clergé: C'est bien loin, l'église; nous frère du petit, le petit fils de la rentrerons très tard. Que Dieu vieille. La mère est morte. Le

nuit dans cette maison!" ment la triste chambrée. Le petit chat s'obstinait à fixer sur moi ses blonde, si rieuse, que tous les yeux verts; les colombes se housculaient dans les hauteurs ténédes vieux mythes infernaux, mé breuses avec un insupportable fré- ridion, l'aîné des trois, était, lancoliques solitudes où repose, missement d'ailes froissées ; vers dixheures, surgit un nouveau personnage qui roda en grognant brume, l'ame austère de la Grèce autour de nos fronts et jeta parmi pélagique. Ce ne sont plus que les poussins un trouble terrible: collines boisées, vallons fleuris, c'était un cochon de lait, hirsute prairies ombreuses clairs ruis comme son grand aïeul le sanglier d'Erymanthe, mais trop fadans les replis étroits du paysage milier à mon gré, que je dus renvoger à son gîte non sans quelque rudesse. Il fallut près d'une pauvre maison. Ianna était coheure pour calmer l'émoi de la A minuit, la pluie ce mit à tom-

ber abondamment. La vieille hôtesse et Dimitraki reparurent alors. L'enfant ralluma pour l'icone un bout de cierge. Tous deux ils s'assirent aux angles du fover. La femme égrenait son interminable chapelet: le garçon, sur une demi-douzaine de chel'œil et l'oreille tendus du côté du seuil, semblait épier la venue d'un visiteur attardé. Tout à coup il s'élança vers la porte et sauta d'un an. Il en a blessé cinq ou dans les bras d'un jeune gaillaid encapuchonné, ruisselant de pluie, ses hautes guêtres de cuir couvertes de boue, admirablement armé: un bon fusil de chasse, qu'il déposa au coin de la cheminée : à la ceinture, sous les pans entr'ouverts du manteau, quatre crosses de pistolets et le manche d'un long poignard. Il rejeta son capuchon, et japerçus, aux lueurs incertaines de l'âtre, une figure énergique et fine, des yeux noirs où brillait la sièvre des nuits sans sommeil, des fuites dans la montagne et des mortels périls; une moustache naissante autour d'une de la résurrection imminente bouche aux lignes très pures et, du Sauveur, qui leur permettrait sous le fez à la pourpre flé rie, le front d'adolescent, à demi voilé l'Eglise orthodoxe. Des centaines par les broussailles de la cheve-

"Voici,pensai-je, un Klephte

Le nouveau venu avait salué gravement la vieille femme, et, assis sur un escabeau, rendait à douceur de frère aîné. Il tira de sa ceinture deux oranges et les donna à l'enfant. Puis il appela le petit chat aux yeux verts et le roula gaiement dans les plis rudes de sa cape grise. La vieille lui tendit un morceau de pain noir, une poignée d'olives et un verre de vln. Elle le regardait manger, muette, drapée en son manteau de deuil, avec une expression d'orgueil maternel et de terreur qui, aux reflets trem-blants du foyer, lui prêtaient comme une face de Sibylle.

Quand il eut mangé, le Klephte se coucha sur la pierre tiède de l'âtre. L'enfant sortit à la pluie battante pour veiller autour de la masure, et la vieille, accroupie au fond de l'ombre, rigide et couvant le dormeur des yeux, reprit l'oraison silencieuse de son chapelet.

Au matin, dès l'aurore, nous étions tous debout; mais Dimitraki et le mystérieux hôte de la nuit étaient partis. La femme, chevauchée sur le sentier d'An- turgie de la Résurrection. L'hi- sée, retournant au foyer maternel

femme prit une vieille cape de l'arrière-garde, où le candide An- lumière des cierges, donnait alors drap grossier, un petit cierge de tonio gouvernait la marche de un emouvant spectacle. La mul-

garde tous ceux qui passerout la père s'était noyé dans l'Alphée, par accident, juste à l'endroit où, La lampe sumeuse et les char- hier, nos bêtes se sont mises à nabons qui luisaient encore sur la ger. Il y avait aussi, dans cette pierre du foyer éclairaient vague- maison, une sœur, Ianna, qui, à seize ans, était si belle, si garçons de Messenie et d'Elide l'aimaient d'amour. Spiau couvent du Vorcano, la montagne bleue où nous arriverons demain soir. Un garçon très pieux, très savant, dont les cheveux noirs descentaient jusqu'aux genoux: il lisait en de fort vieux livres et serait certainement devenu évêque de Kalamata. Mais le malheur pesait sur la quette et se lais a séduire par un beau capitaine venu de Léonardi, là bas vers le Taygète. Un soir, elle disparut. On ne l'a jamais revue. Quand Spiridion apprit cette misère, il se coupa les che veux, jeta sa robe beue de moine, courut à Léondari et tua le capitaine à l'heure de mi ii. sous les platanes de la place. Alors, il s'est mis à la montagne. Les gendarmes lui font la chasse comme à un loup, depuis plus six et personne ne peut le prendre, parce que tous les braves gens du pays le protègent et le cachent. Mais ce n'est pas là une vie de chrétien, et la pauvre vieil-le dame de Mavra-Képháli est vraiment fort à plaindre.

Le samedi saint, à quatre heures de l'après-midi, après avoir visité la forteresse de Messénie, nous entrions au monastère de l'Ithôme. La moinerie était en grande agitation pour la cérémo nie de Pâques, dont la messe re célèbre chez les Grecs à minuit. Les bons kalovers se félicitaient d'en finir avec le cruel carême de de pelerins, paysans de l'Alphée, de l'Erymanthe, du Ladon, du Pamisos, montagnards de Phigalie ou du Taygète, pêcheurs de a face terreuse, traînant dans leurs haillons l'acre odeur des béliers et des boucs ; çà et là, de curieuses figures patibulaires, Kle-Dimtraki ses caresses avec une phtes des cendus des lointains plateaux d'Arcadie, pirates échappés de leur cavernes du cap Malée, des nids de vautours du Matapan, toute une foule bariolée, houleuse, famélique, glapissante, nullement mystique, allait et venait autour du couvent, bourdonnait dans les corridors, encombrait le vestibule de l'église, le jardin du cloître. Il y avait des brigands en haut du campanile qui, sous prétexte de carillon, ob servaient les chemins où pouvaient apparaître, noirs fantômes. les gendarmes du roi. Des bandes d'enfants apportaient des branches de lauriers et de chênes verts, des guirlandes énormes étoilées d'anémones de paquerettes et de boutons d'or, pour la parure de l'autel. Dans le cloître, quelques jeunes palikares essayaient une danse romaïque, à la sourdine d'une cornemuse, et les bons moines, effarés, cherchaient éperdument un recoin tranquille,

afin d'y confesser les femmes. Dès neuf heures, commença par d'infinies génufiexions, psalgoumène nous avait placés dans seul et désespéré. Le prudent Lestéri seignit de une tribune voisine de l'iconosne rien savoir sur l'humble famil- tase. L'antique petite église, ver-

zire jaune et son chapelet : son âne. Le bonhomme fut char titude serrée, immobile, les yeux "Je vais à l'église avec Dimi mé de me révéler toute l'histoire. fixés sur les officiants, attendait

" Christos anes!!!" Le Christ est ressuscité! "

A ce ignal, chaque chrétien tirerait de son manteau la croûte de pain et le morceau d'agneau

ceinture de soie cramoisie, un pele jeune moine des années heureuses. En les vovant si confiants, je me rappelai la parole de leur grand'mère, le soir du jeudi

"Que Dieu garde tous ceux qui passeront la nuit dans cette mai-

Le cri libérateur éclate à l'autel dans l'église, roule le long des corridors, sous les arceaux du cloitre et réveille les échos de l'Ithôme. La plupart des fidèles rompt l'abstinence avec une ar. deur sauvage. Quelques uns se fend la sonnerie, et les cloches poussent timidement vers le anciennes, au dessus des églises, Si l'éminent Dominicain emporte chœur, afin de recevoir la communion. Les deux jeunes garçons marchent au premier rang. L'higoumène leur donne un fragment I hostie et, dans une cuillère d'or quelques gouttes du vin sacré.Le vieil abbé bénit les deux humbles têtes inclinées, et je v is bien que cette bénédiction d'une tendresrituel. Puis, il leur fait signe de lères et, quand des réjouissances pénétrer dans l'intérieur de l'iconostase et de se retirer par la por-

te dérobée du sanctuaire. La liturgie s'achevait au son des cloches, dans une nuée d'en Navarin ou de Kalamata, petits cens. A ce moment, trois coups noyers, parmi les sources vives, ne frappe point tout à l'heure à bourgeois de Modon, des soldats de feu retentirent à la porte du en congé pascal, des bergers al monastère. La foule, étonnée, inet foulant les tapis de violettes la porte de cette maison et n'obli-et de pervenches, côtoyant les ge pas ce jeune homme à faire banais aux terribles houlettes, à quiète, se précipita hors de l'équiète, se précipita hors de l'église. Les kaloyers abandonnèrent l'autel, tandis que l'higoumène lisait le dernier évangile. Nous eûmes de la peine à nous frayer un chemin vers le cloître, où nous attiraient les lamentations aiguës des femmes et les imprécations des pilikares. Et déjà, dans le jardin, sous les branches empourprées des arbres de Judée et les bouquets roses des châtaigniers, à la clarté des cierges tenus par les bergers de Messénie, s'avançait lentement, porté par les moines, le corps de Spiridion. La tête charmante, trouée au front, reposait entre les mains de Dimitraki. Et l'enfant de l'Alphée passa parmi les fleurs, ses lèvres pales encore humides du sang de son Dieu.

Les gendarmes s'étaient enfuis au galop de leurs chevaux, chassés par la fureur des pèlerins. L'higoumène, encore revêtu de la chape brodée d'or, vint prier sur son disciple. Il ne le quitta qu'au lever du soleil. Alors, à la lumière éblouissante de Pâques, Spiridion fut enseveli dans la terre sainte de son couvent.

A midi, nous descendions en file taciturne le sentier de l'Ithônous fit un adieu solennel. Long- modies, oraisons, évolutions et me. De loin, nous reconnûmes le velle compagne qui prenait place temps elle suivit du regard notre balancement d'encensoirs, la li. petit Dimitraki, qui, la tête bais-

CLOCHES PAQUES

Pâques, n'est-ce pas le jour de 'année où les cloches sont le plus tintantes et le plus cristallines? Leur sonnerie, ce jour-là, prend rôti. Et ce serait l'adieu au jeune un air de fête, un balancement amer, le retour à la vie, à la joie. d'harmonie, un rythme épars vrai-En face de nous, contre la ment beaux et purs. Victor Hublanche muraille tapissée de go, qui aimait assez Notre-Dame branches odorantes, accoudés et pour aimer les cloches, conseildebout dans les stalles de la nef, sait d'aller entendre celles-ci " au l'autre année encore, petit moine les plus dévots s'évertuaient à soleil levant de Paques ou de la prolonger jusqu'à leurs genoux Pentecôte" sur quelque point un perpétuel signe de croix, élevé de Paris. "D'abord, disait-Et contre les saintes images, il, la vibration de chaque cloche vêtus de fustanelles neuves monte droite, et pour ainsi dire plus blanches que la neige, isolée des autres, dans le ciel de vestes poires brodées d'ar. splendide du matin. Puis, peu à gent, le front couronné d'un peu, en grossissant, elles se fonfez tout frais orné d'une frange dent, elles se mêlent, elles s'effad'or, les deux frères des collines cent l'une dans l'autre, elles s'ad'Elide, Dimitraki et Spiridion. malgament dans un magnifique Spiridion était désarmé : dans sa concert." Et, ce concert, bien souvent, est d'autant plus beau, tit crucifix d'ivoire remplaçait les le carillon s'en étend, de toutes pist lets de l'avant-veille : il était | parts, en vibrations d'autant plus redevenu, pour quelques heures, musicales et prolongées que les cloches qui les produisent sont vieilles et vénérables.

> ressemblent à des aïeules qui ne seraient jamais mortes et dont la jeune voix, toujours fraiche malgré l'âge, serait demeurée cristalline. Il en est dont le battant sonna des centaines de printemps et dont le chant d'airain n'a cessé de monter, du fond du passé, vers les hommes nouveaux. Mais les hommes nouveaux comprenent-ils tous les cloches amicales? Voilà que dans beaucoup de pavs on en proscrit l'usage, on en déne tintent plus pour l'angélus du matin et du soir.

Il en est, de ces cloches, qui

Jadis, au contraire, alors que le clocher était la seule mesure des gélisé le peuple, quarante jours duactions des hommes, les cités ne rant, il l'a charmé et éditié en même s'éveillaient, ne s'animaient, ne temps qu'il l'iastruisait, qu'il lui vivaient que par la voix du bronvivaient que par la voix du bronclocher était la seule mesure des vivaient que par la voix du bronze. La cloche, en ce temps-là, se miséricordieuse, n'est point au de ses joies, bondissait de ses coétait l'âme de la ville; elle vibrait

étaient annoncées, il fallait la voir, dans la cage de pierre du beffroi, lancer à toute volée son appel

"Je convoque aux armes, je désigne les jours, je marque les heuour les morts. Telle est l'ad. mirable et concise inscription qu'on put lire longtemps sur une cloche de l'antique Italie, à Manfredonia. Et ce que cette cloche, de sa voix argentine, exprimait si bien, toutes les autres cloches et clochettes du monde le répétaient au dessus des cités, des bourgs et des villages. Le carillon de leur voix, en se répercutant à toutes les heures, au moment des deuils et à l'instant des joies, sur les toits des hommes, donnait le rythme au monde. A Paques, surtout, à l'éveil d'avril, elles faisaient entendre un symphonie ardente, et on les faisait voir qui marchaient dans le ciel, belles et enrubannées, sonores et imposantes, annoncant partout, sur le printemps clair, la résurrection.

En ce temps là, les cloches é aient des personnes; elles avaient des noms et on les baptisait. "Venez! venez! mes compagnons, disait le grand Schiller dans son chant fameux, formez le cercle! baptisons la cloche, donnons-lui le nom de la Concorde. Et ces baptêmes étalent magnifiques; toutes les autres cloches tintaient pour accueillir la nouparmi elles; les drapeaux claquaient au vent, les orgues gron-daient; tout le peuple chantait 'alleluia"; et l'on pouvait voir, au-devant du cortège, avancer le



e disions dans notre numéro précédent, montera une dernière fois cette année dans la chaire de la Cathédrale, à la grand'messe de ce jour, pour y parier de la Résurrection et y faire ses adieux aux fidèles qui ont

de la Nouvelle-Orléans un bon sou-venir, il y en laissera un non moins

bon, qu'il en ait l'assurance. Quarante jours durant, il a évancommuniquait un peu de sa foi vive, douce floraison des doctrines qu'il: ardente. A quelle joie plus grande, enseignait.

Le Rév. P. Grolleau, comme nous ; à quelle satisfaction pius douce peut aspirer le missionnaire?

Jamais le carême n'a été prêché à la Cathédrale avec autant d'éclat que cette année; jamais les murs de la vieille basilique n'ont retentia d'accents plus chaleureux, plus entrainants, et jamais non plus la pié-té n'a été plus attendrie, plus émue.

Ainsi que le laboureur qui a par-faitement retourné sa terre, suit d'un œil satisfait la germination du grain qu'il y a semé, le Père Grolleau a suivi, le cœur content.

raine. Ainsi en advint-il pour le tes grises et en cagoules comme bourdon de Notre-Dame. "Je les pèlerins de "Tannhæuser," Les bourdons de cathédrales peut-on lire encore gravé dans son bronze; "j'avais été donnée à leur suite, en se dandinant. Et cette église par Jean, comte de Montaigne. Je pesais quinze milliers. Maintenant mon poids a été doublé le m'appelle E été doublé, je m'appelle E nma-et plus humbles; celles des pausi nommée par Louis le Grand et vres villages et des petites chanuel-Louise-Thérèse; j'ai été ainpar Marie Thérèse d'Autriche, son épouse."

Mais le bourdon, fondu par

Florentin le Guay, natif et mai tre fondeur de Paris ", est la reine des cloches; beaucoup d'entre ses compagnes, plus discrètes et plus humbles, n'eurent point de parrains aussi nobles; ainsi la Marie de Strasbourg, la Jaquette de Reims, la Charlotte de Saint-Epvre à Nancy, la Colette de Geneve, la Laurence d'Aberdeen ou la Marthe d'Autun, de qui les noms ressemblent à des noms de jeunes filles. La Cardailhac qui tintait à Toulouse, la Nonpareille de Mende, la Savinienne de Sens et le Gros-Guillaume qui sonnait à Bourges étaient de bonnes et pittoresques cloches populaires. Les cérémo nies civiles et religieuses ne s'accomplissaient qu'autant qu'el les en avaient donné le signal en carillonnant. D'autres, telles la Martinella, qu'on voyait à Florence, ne tonnaient que dans la guerre. Et l'on en connut qui étaient des saintes : ainsi la cloche nommée Jésus-Marie-Anna donnée par Bonne d'Artois, à l'église de Donzy ainsi les trois cloches de Saint-Denis: Marie, Saint-Denis et Saint-Jean-Baptiste, chantées par Mellin de Saint-Gelais et qui se mirent d'elles-mêmes en brante

Les cloches ont leurs noms qui sont délicieux, leurs légendes qu' sont adorables et naïves et enfin leurs formes qui sont différentes Depuis les mignonnes sonnettes de table, à panse obèse, à tête de bonne femme et en jupe de cuivre. jusqu'aux graves bourdons d'airain de Campanie, en passant par les grosses clarines que les vaches superbes des vallées de Rutli agitent dans les Alpes, il en est des aspects les plus dif-

au moment où les reliques de

saint Pérégrin, portées de Paris à

Auxerre, passèrent dans la ville

ainsi la cloche d'une abbaye de

bénédictins, à Agnani, que le dia-

ble, irrité de l'entendre, avait se

lée d'un coup de pied et qui ne tintait plus que d'une voix cassée

et un peu grêle !....

Jadis les petits pâtres, qui menaient paître leurs chèvres dans la douce campagne, alentour de Rome, avaient le bonheur de voir, à la veille de Paques, cette légion sonnante passer au dessus d'eux, en venant du nord. Mais le lendemain, à l'aube, au signal parti des coupoles sacrées, toutes les cloches, bénites pour un nouvel an, reprenaient leur vol, regagnaient leurs clochers. Et cette fois, c'étaient des pâtres savo yards, des bergers français qui les voyaient passer par-dessus les Alpes.... Les unes—qui étaient des clo

parrain donnant la main à la mar. Tches monacales--marchaient toupelles du bord de la mer. Cellesqui étaient de Dauphiné et de Provence étaient vite arrivées. Mais les cloches de Touraine se pressaient un peu plus; et les cloches d'Orléans, de Beaug ncy, de No tre Dame de-Cléry, les mêmes qui marchaient au devant de Jeanne d'Arc, entre Madame

> saint Michel! Les cloches de Paris, avec ur bruit de bronze, se hâtaient à leur, tour : celles de Notre-Dame, qui étaient si lourdes que Quasimodo avait bien de la peine à les mettre en branle, et celles de Saint Ger 🖟 main-des Prés, dont le carillor était si harmonieux que Lulli de vait venir un jour exprès de Ver

sainte Marguerite et monsieur

sailles pour l'entendre. Mais, de toutes, les cloches nord, dont le chemin est plu long et les cités distantes, passen dans le ciel en un vol d'airain On les attend à Bruges et auss à Gand ; et les béguines pour elle,

prient à voix fervente.... Maintenant dans le ciel dé-er ne passent plus les fées aériennes Les légendes charmantes qui ber çaient le monde enfant ne son plus visibles.

'Une cloche est tombée dan Elfes, difes, où est la cloche?

chante Rautendelein dans le cante dramatique de Gerhard Hauptmann. Et il est bien d'au tres "cloches englouties!" Le montagnards pyrénéens préten dirent longtemps que la cloch coulée par les anges et qui devais réveiller les légions de Charles magne est toujours enfouie dan un val invisible. Et, pour le cloches d'If, d'un appel si dou et si mélancolique que M. Rena l'entendait retentir jusqu'au fon de son cœur de vieux Celte, elle ne vibrent plus que d'am battes

ment faible au fond de l'Océan.

Pauvres et bonnes cloches ve nérables qui demeurez encore qui sait si, devant les conquête les réalités de plus en plus ind luctables, vous ne deviendres pas, comme celles de la ville d'I et du val des montagnes, de " cloches englouties " par le fle qui monte? Les vieillards sar doute, les dernièrs fidèles du de nier angelus, se souviendront vous. Seuls ils espèreront vou entendre encore; et qui sait si d n'est pas pour les endormir, bonnes et saintes cloches, qu'é ce temps-là vous tinterez à P ques une fois dernière, à Pâque ou à la Trinité?

Explosion dans one mine. McAleter, Ok., 26 mars-U explosion de grisou survenue ! matin dans la mine de Kalin près d'ici, a coûté la vie à quat buvriers et en a blessé plusieu!



L'ŒUF DE PAQUES DE L'ABEILLE